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本报杭州8月27日讯
记者 袁华明 实习生 王鹏杰

从 9 月 15 日起，我省放开房
地产咨询和经纪服务收费，实行
市场调节价管理。以后找房地产
中介机构服务，价格就由双方协
商来定了，收多收少还要看服务
的好不好。新规定即将实施，中
介机构普遍欢迎，一些机构希望
能提高收费价格；而房屋买卖者
则希望，新规定实施后通过市场
竞争，能降低中介费用。

中介掌声一片
记者采访杭州多家房产中介

机构，大多对此表示欢迎。杭州
我爱我家房地产经纪有限公司建
国路店经理任洁说，中介服务价
格市场化调整之后有利于中介收
入增加，行业竞争明显，服务质量
肯定上升。

杭州作为楼市的“准一线城
市”，早在 2007 年就开始探索房
地产中介收费改革。2007 年 1
月，杭州市在报请省物价局同意
后，开始实施《杭州市房屋经纪
服务收费管理办法（试行）》。按
照这个规定，杭州市实行政府指
导价管理，房屋经纪服务机构可
在基准收费标准及规定的幅度
内，与委托方协商确定具体价
格。

房产中介过去按照成交价的
不同来收取费用。在一家中介机
构，记者看到墙上贴着收费价格
表 ：成 交 价 50 万 元 以 下 的 收
1.25%，50 万元至 100 万元的收
0.875%，100万元至200万元的收
0.5%，200万以上的收0.3125%。

一些中介机构负责人认为，
杭州楼市价格上涨幅度和七年前

相比已经不可同日而语，但是收
费标准却七年来未变，因此希望
能通过新规定适当提高收费标
准，个别中介机构甚至已经开始
酝酿提价。

但另一方面，和一些人想的
不一样，由于房地产中介竞争比
较激烈，不少中小型中介机构通
常以相对较低的价格来吸引顾
客。一家中介负责人说：“即便是
规定了最高价格，我们也收不到
这个价。”

购房者选择更多
对于很多买房卖房的人来

说，新政策下，买卖房子时挑选中
介机构的余地更大了，不仅可以
考虑价格，还可以根据服务质量
的优劣和费用的高低来挑选中介
机构。

杭州市民俞女士说自己虽然
买过一套房，但是购房程序太复
杂，中介还是必不可少的，但是以
后最好能找到价格合理又服务周
到的中介机构。她认为，以后买

房时挑选中介机构的范围更大
了、机会更多了。

复兴南街是杭州城南一条不
起眼的道路，但沿线集中了不少
居民区，记者在其中不足 500 米
的路段上就看到三四家房产中介
机构。据了解，家住附近的居民
如果要卖二手房，大多会在这些
中介都挂牌，最后谁能介绍到最
高价就成交。附近居民陈根说，
现在可以综合考虑成交价和中介
费的两个因素，如果成交价高、中
介费低，那么就算中介机构位置
远一点也无所谓。

“让市场机制在资源配置中
起决定性作用，这个改革的思路
就是要求放开那些市场可以自主
调节的定价。”杭州双赢机构总经
理章惠芳告诉记者，放开收费肯
定有助于行业发展，对买卖房子
的人来说也有了更多的选择空
间。

相关部门要求在实行市场调
节价管理后，中介服务机构要严
格执行明码标价制度，在经营场

所的醒目位置公示价目表，价目
表内容应包括具体服务项目、服
务内容、收费标准、收费对象、代
收代付税费项目和标准等。一项
服务包含多个项目和标准的，应
明确标示每一个项目的名称和收
费标准，不得混合标价、捆绑标
价，不得收取任何未标示的费
用。这一规定也为买卖房子的老
百姓提供了透明公开的选项，价
格多少一目了然，可以货比三家
再下单。

行业或迎洗牌
正准备购买一套二手房的沈

先生则表示，目前中介收费总体
上还是合理的，但是前几年由于
杭州楼市行情看涨，二手房交易
过程中，原本由买卖双方支付的
中介费基本都由购房一方支付。

“中介大多数是在最后付钱时才
告诉你要支付双倍中介费，这样
就感觉中介机构不够诚信。”在他
看来这样的情形在未来可能会有
所改变，因为市场竞争条件下，放
开收费制度，那些不诚信的中介
机构终将会被市场淘汰。

不少专家和业内人士都认
为，放开房地产咨询和经纪服务
收费，可以进一步提升这个行业
的发展活力。

不过章惠芳也表示：“从理论
上讲，放开价格后将来会有价格
垄断的可能性。”采访中，一些中
介机构对此也有担心，如果没有
很好的市场机制，价格就可能会
变得混乱，中介机构就很难及时
进行调整定价。这点需要在今后
实践中加以注意，而促进竞争必
然是让市场更趋合理，也有利于
加速房地产中介机构与国际接
轨。

我省放开房地产咨询和经纪服务收费

房产中介难打“价格牌”

蒋卫阳

在网络经济方兴未艾的当下，
伴随着社交媒体成长起来的 90 后，
越来越多地进入人们的视野。作为
经济“晴雨表”的证券市场，自然注
意到了这一不可小觑的群体。有证
券公司捷足先登发表研究报告称，
国内证券市场自 2012 年以来，30 岁
以下的投资者有效账户明显下滑；
与此同时，50 岁以上的投资者有效
账户数却在明显上升⋯⋯但相对于

“中国大妈”，券商们显然更看好 90
后，并把目标瞄准那些尚未开户的
90 后们。更有人根据 90 后的消费
喜好，推介起“90 后概念股”，言下
之意，这些“概念股”，将会带来迥异
于“大妈”投资股票的财富效应。

“长江后浪推前浪”，年轻人总
是更有消费欲望，也更有行动力，与
其相关的“概念股”成长潜力更大，
倒也是符合经济规律的。但如果因

此把概念当成投资理念，从目前国
内股市来看，则让人担心“只见树木
不见森林”。

与国外成熟市场相比，中国股
市还显得十分年轻。上世纪 90 年
代初，国家设立证券市场时，还没有
提出要搞市场经济。尽管当时国内
证券市场的体系设计借鉴了发达国
家的经验，但在自身功能定位上更
多着眼于融资，这事实上也造成一
些企业缺乏对投资者负责的正确认
识，只热衷于把股市当“提款机”，由
先前的“吃银行”变为“吃股民”。

由于上市企业缺乏分红意识，
以个人投资者为主的国内股市，追
涨杀跌成风，这是导致股市不断大
起大落的重要原因之一。近年来，
机构投资者队伍逐渐增加，但股市
追涨杀跌的格局并没有根本改变。

在这样的背景下，无论是“大
妈”级的老股民，还是 90 后新生力
量，显然谁都难说自己对胜负的把

握更大。如果不增强上市企业对投
资者负责的意识，就是投资“90 后
概念股”又如何？

这里有个真实的故事让人感慨
良多。今年以来，在证券市场严打

“老鼠仓”的风暴中，最引人关注的
是汇丰晋信基金管理有限公司的
80 后美女基金经理钟某，被取消其
基金从业资格，并处以 20 万元罚
款。钟某被关注，不仅是因为她是
今年以来首位被披露的因“老鼠仓”
而受罚的基金经理，而且还因为钟
某的“老鼠仓”亏损 8.45 万元，一时
成为笑话。

钟某的“老鼠仓”发生在 2009
年 7 月 20 日到 2012 年 1 月 3 日其担
任汇丰晋信平稳增利基金基金经理
及备岗期间，而这个时期上证指数
下 跌 超 过 了 1000 点 ，跌 幅 超 过
30%。客观地说，钟某的“老鼠仓”
只亏损了 8.45 万元，按成交金额计
算的亏损幅度不到3%，这实际上是

远远跑赢大盘的。但反过来说，“老
鼠仓”都亏了，那么不掌握内幕消息
的普通投资者又会怎样呢？

老话说：“皮之不存，毛将焉
附”。要让证券市场更好地体现财
富效应，关键还在于改善市场的基
本面。在这方面，国家已经着手进
行相关改革。今年初颁布的《国务
院关于推进资本市场改革开放和稳
定发展的若干意见》，首次将资本市
场的功能定位从融资导向转到了投
资导向，要求“促进上市公司提高效
益，增强持续回报投资者能力，为股
东创造更多价值。”有关人士认为，
这个被称作新“国九条”的《意见》，
奠定了未来牛市基础。

既如是，对于成长概念股，或许
要放在证券市场基本面正在发生根
本改变这一大背景下，才能看得更
清楚；而对于一个投资者权益逐渐
得到充分保障的市场，“大妈”与 90
后其实一个都不能少。

股市“大妈”换成90后就靠谱？
记者博客

一位客人正在看房屋买卖信息。 吴元峰 摄

本报杭州8月27日讯（记者 袁
华明 通讯员 袁田）记者今天从杭
州市消保委了解到，近期该委对杭城
部分文化用品市场及学校周边文体
用品商店做了一次专项监督比较试
验。试验情况显示，33 个样品中，
有 6 批次书写笔不符合国家标准规
定，不符合项目为书写性能和笔的
上帽安全；1 批次本册不符合国家
标准规定。其中笔的上帽安全不符
合标准率最高，本次买样的 7 个批

次书写笔中，有 5 个批次笔的上帽
安全项目不符合根国家标准。笔的
上帽安全作为学生用品的安全要
求，不符合标准将会导致儿童误吞
产生窒息的危险，当儿童误吞笔帽
时，符合国家标准的笔帽能够提供
少量空气流通，对儿童生命有着延
长急救时间作用。杭州市消保委呼
吁有关部门尽快制定相关标准，并
加强对上述产品的监管，以有效地
保护广大青少年儿童的合法权益。

两成文具不合标准

本报杭州 8 月 27 日讯 （通讯
员 苏晓春） 中秋临近，人们通过互
赠月饼表达阖家团圆的美好祝福。
但是由于大多数月饼都含有肉类和
蛋类成分，存在携带禽流感、口蹄疫
及其他检疫性疫病传播的风险，同
时由于月饼的邮寄周期较长，馅料
易发生变质，目前全球许多国家（地
区）对邮寄月饼入境采取了相应的

限制措施。
目前共有 34 个国家（地区）明

令禁止收寄月饼，这 34 个国家（地
区）包括德国、法国、丹麦等。还有
一些国家对邮寄月饼采取了限制措
施，如澳大利亚要求注明为节日礼
物，且不能有蛋黄、肉类等成分；英
国禁止含有蛋黄和肉类的月饼邮寄
入境等。

多国限制收寄月饼

本 报 杭 州 8 月 27 日 讯 （记
者 白丽媛 通讯员 沈志坚） 记
者 今 天 从 省 质 监 局 了 解 到 ，从 8
月 27 日至 9 月 5 日，省质监局联
合省特种设备安全与节能协会开
展特种设备安全隐患有奖举报活
动。活动期间，消费者若发现身
边的乘客电梯、大型游乐设施和
客运索道等特种设备（限浙江省
范围内）存在诸如电梯未办理使
用登记，显著位置没有张贴电梯
使用标志，使用标志上的定期检
验周期已经超期；轿厢内对外应

急通讯失效；大型游乐设施和客
运索道没有在显著位置张贴检验
合格标志、定期检验周期已超期，
没有在显著位置张贴安全注意事
项、警示标志，作业人员无证操作
等安全隐患，可以填写举报单并
对设备隐患现场情况拍照后，登
陆新浪（浙江）微博的“常见特种
设备安全隐患有奖举报专题页”
进行线上举报，省质监局执法人
员将根据举报内容进行核实、处
理，并将抽取若干举报者进行奖
励。

举报电梯隐患有奖

据新华社上海8月27日电 （记
者 何欣荣） 上海市政府 27 日印发

《上海国际贸易中心建设 2014－
2015 年重点工作安排》，提出在自
贸试验区内建设石油天然气等八大
国际交易平台，还将配合国家有关
部门在上海探索实施离境退税政
策，不断提升上海口岸辐射带动和

服务全国的水平。
根据安排，上海国际贸易中心

建设将重点推动“两个创新”（推进
贸易制度创新、推进贸易方式创
新），“两个提升”（提升贸易主体能
级、提升贸易服务功能），“两个完
善”（完善市场体系建设、完善贸易
投资环境）。

在自贸区内建设八大国际交易平台

沪将探索离境退税


